

La primera división que debe obrar por la parte de Bonifrat, dicen que será mandada por el duque de Orleans bajo las órdenes del mariscal, y tendrá un efectivo de 8000 hombres. Se divide en dos brigadas; la primera mandada por el mariscal de campo de Houdot, y la segunda á Jarrónes del de la misma clase Durvier. La columna se formará en Blida, á donde se trasladará el cuartel general que actualmente está en Douera, obrará al Oeste y se reacionará para doce días.

Al mismo tiempo la segunda división á las órdenes del teniente general Schramm hará una expedición al Este. Esta división tendrá un efectivo de 7000 hombres; su primera brigada es mandada por el mariscal de campo Rumigny; y la segunda á las órdenes del general Rostolan.

Quedará de reserva una división de 10,000 hombres para la guardia de los campos y de las ciudades y para enviar refuerzos á donde fueren necesarios.

La intendencia militar ha recibido orden de preparar todo lo necesario para el 1.º de marzo, y es probable que las divisiones se pongan en marcha á principios de dicho mes.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

MUNESA 22 de febrero.—Hoy ha marchado el general O'Donnell con todo su estado mayor con dirección á Teruel: en la mañana sale el cuartel general en jefe á los campos de Segura seguido por la primera división, y dos baterías rodadas inclusa la de a doce, quedando en este punto el tren de batir pronto á la primera orden. Se frustró el proyecto de la entrega de la plaza por medio de confidencia, al fin murió el gobernador y demás que le acompañaron; y de hecho perdió la fuerza moral de la guarnición que á la vista del duque de la Victoria, no tiene más remedio que entregarse. Miserables! Si se obtienen en su defensa, muerte les tiene decretada el general; y muerte recibirán por mano de los que le obedecieron.

MAÑANA habrá reconocimiento y alguna fuga.
DAROCA 24 de febrero.—El mayor de plaza que asesinaron los facciosos por desconfianza en Segura cuando el gobernador Macipe se llama Frontan. El señor brigadier Durando así que tuvo noticia del lance de Segura, por sí continuaba la disensión, hizo sobre el fuerte un reconocimiento, pero los enemigos pusieron en juego su artillería haciendo igualmente disparos de fusil, y se advirtió que la cañalla estaba más y no tan insolente como de costumbre, pues no hubo intervalos y solo decían que pronto vendría su rey con cincuenta batallones. También se advirtió que los facciosos que coronaban el castillo llevaban todos buñas blancas que es la que usa la compañía del 6.º batallón, y que no aperecia ninguna azul, que son las del de guías, lo que prueba la disensión y desconfianza que de ellos tienen dándose por muy cierto que están todos arrestados.

El general O'Donnell aun permanece en Muniesa con el excelentísimo señor conde duque. El general Ayerxe ocupa á Palomar, la Zorra y Cabrer; Zurbarán á Arinillas, Aodón y Mayeas; el brigadier Durando á Vibel, Villanueva de Revallar, Barrachina y Torrecilla, todas estas tropas destacan continúan partidas en dirección de Segura, y esperan con ansia la órden de avanzar en masa (que creo será pronto, pues la artillería de batir se halla ya en Muniesa).

Los pueblos continúan manifestándose abiertamente contra la cañalla, porque se han persuadido que aquí queda esta, cesarán sus reacciones y algunas bien podría evitarse, pues mas de un punto hay donde las fortificaciones debían cesar y aliviarlos de un servicio tan pesado.

ZARAGOZA 24 de febrero.—Habiendo solicitado el comandante del batallón de nacionales del partido de Gandesa que guarneciera la plaza de Mequinzina, que la parte correspondiente al fondo de guerra de la presa que una partida del mismo cuerpo hizo en la Poble de Masalaca, se destinó á uniformar la seccion mandada de dicho batallón; se ha comunicado por el Excmo. señor general jefe de la P. M. G. de los ejércitos reunidos, á esta capitania general con fecha 9 del actual, la orden siguiente:

«El Excmo. señor capitán general y en jefe de estos ejércitos en vista del traslado que remite á V. S. de lo que le decía con fecha 7.º del actual el comandante de la milicia nacional de Gandesa, para que en consideración á los motivos que expone se sirviera V. S. disponer que la parte de la presa que hicieran en la Poble de Masalaca, correspondiente al fondo de guerra, se le entregase, para que utilizara á la que corresponde á los aprehensores, pueda con ambas atenciones á formar la seccion montada de la misma; ha tenido á bien en atención á las singulares y brillantes servicios prestados por los nacionales que inmovilizaron sus miembros en la defensa de su villa que queda reducida á cenizas, ordenar que como pide el expresado comandante se le entregue el total importe de la mencionada aprehension sin descuento alguno, con el fin indicado por el mismo.

Lo que órden de S. E. lo diga á V. S. para su conocimiento y satisfacción de la dicha benemérita milicia nacional.»

Y deseando los nacionales de Gandesa manifestar de algun modo su gratitud al Excmo. señor duque de la Victoria por la gracia que les ha dispensado y lisonjeras expresiones con que los honra, y al señor brigadier segundo cabo de este distrito por el apoyo con que elevó aquella solicitud al Excmo. señor general en jefe, nos ruegan que demos publicidad á este artículo, á lo que accedemos con gusto en obsequio del laudable objeto que en ello se proponen aquellos beneméritos y agradecidos ciudadanos. (E. de A.)

IDEM 25.—Por fin llegaron ayer todos los correos que faltaban, aunque tambien la diligencia, lo cual indica estar ya expedida la carretera. Como ignoramos los movimientos de la faccion expedicionaria y tambien los de las tropas que les persigan no acertamos la causa de haberse interpuerto aquella tantos días: únicamente podemos asegurar que en todo el trascurso de la guerra no ha habido tan larga intercepcion.

Ya sabráis vds. por este Cero que las tropas destinadas al sitio de Segura han llegado hace cuatro días á Muniesa y asimismo toda la artillería y tren buñtantísimo. Son aquellas en número de 14 batallones, 8 de la G. R. que componen la primera división, 3 de la brigada de vanguardia, é igual número de la de Zurbarán. A esta hora ya debiera estar tomado aquel fuerte, ó al menos un terrible apuro, ó no haberlo estorbado el temporal que para aquel país, lo ha sido de copiosa nieve. Pero al momento que cambie en bonanza, ó que aquella se derrita, será emprendido un sitiocuyo principio juzgamos ha de ser una misma cosa que su término.

La faccion no es posible oser tratar de impedirlo, porque no puede medir sus fuerzas con las del ejército en un terreno bastante suave, y si se atreviera, proporcionaría á nuestras armas una ocasion de vencer. De todas maneras se tratará de tomar lo antes posible á Segura, para ir inmediatamente contra Alilag y Castellote, que son los fuertes exteriores que tiene la faccion, y así quedar luego desembarazado el ejército para marchar á Morella y Cantavieja. Para este caso hay preparados aquí diez ó doce morteros, á demas de algunos cañones de batir, lo cual unido á la artillería que entiendo hay en Castellon, la que ya tiene el ejército y la poca que salió de Alcañiz, compondrá una suma de cerca de 60 piezas, que no necesitarán mucho tiempo para reducir á cenizas aquellos baluartes de la rebelion.

Con respecto á Segura ademas de las probabilidades de la fuerza material tenemos á nuestro favor las acciones que se han producido en su guarnicion, y que han dado por resultado asesinar á su gobernador y á 65 oficiales á quienes creia dispuestos á entregar la plaza. A pesar de esto suponiendo no deja de trabajar dentro de ella en tal sentido, á lo cual contribuye admirablemente el valiente Zubano. (Corresp.)

VALENCIA 20 de febrero.—Antes de ayer se han abierto las cortes, y tenemos ya reunida la representacion nacional.... Representacion nacional! La nacion dirá en su día si está hoy bien y legitimamente representada. Cadix, Málaga, Córdoba, Granada, Almería, Murcia, Barcelona, Coruña y otras ciudades son testigos de mayor excepcion para decidir sobre la legitimidad de los mas de nuestros representantes, que todo lo representan menos las opiniones de los pueblos de que son apoderados. La unanimidad de las quejas que hay contra las elecciones y la evidencia de los hechos ¿serán de alguna estima en la revision de actas? Si así fuese podríamos decir al país: *preparate para una nueva y casi general eleccion. Pero por desgracia votos son triunfos en el congreso, y la evidencia no es ya una garantía para que brille la verdad.*

¿Que harán los cuerpos colegisladores ante la exposicion de tan marcadas injusticias como se publicarán en las discusiones? ¿Sancionarán el sistema de tropelías, de violencias con que muchos funcionarios públicos han conseguido falsear la voluntad de los electores? ¿La imaginacion se pierde en un insostenible abismo de conjeturas tan tristes como funestas, y que no pueden menos de afectar el corazón de todo español honrado? ¿Pueden ser amigos celosos, sinceros de la ley, del orden los protectores de los que no han vacilado en destruir (como un obstáculo á sus miras) la ley, el honor, la verdad y la integridad? Poca esperanza nos puede quedar de sujetar la corrupcion, si por desgracia se desahucian tantas y tan justas representaciones, poca esperanza nos puede quedar de los hombres que atribuyen todo en el poder desenfrenado á las instancias de la justicia y de la razon vulnerada.

Cuando el poder se adquiere por violencia, no puede prolongarse su duracion de otra manera que con medidas ilegales: el poder entonces subsiste por la fuerza, pues es constante entre los publicistas que una autoridad constitucional pierde esta cualidad en el momento en que viola la constitucion: subsiste si siendo autoridad; pero como su conducta no puede presentar garantías á los ciudadanos, estos no pueden con su voluntaria aquiescencia robustecer sus disposiciones: porque es necesario no engañarse, las leyes no tienen otro apoyo que el que les da la autoridad de los hombres, y cuando son la verdadera expresion de la voluntad general, cuando se dirigen contra los intereses populares ó son dictadas por el espíritu ciego de partido las leyes no son por sí solas respetables; no se les presta aquella sumision sincera y efectiva que deben tener por sí mismas, y el gobierno entonces necesita del concurso de la fuerza armada si quiere llevar adelante su sistema.

De este modo un desgraciado encadenamiento de circunstancias, lleva á los hombres de violacion en violacion, é insensiblemente los conduce á la tiranía; mas la tiranía nunca se ha enseñoreado sobre los pueblos sino inspirados por un grande terror llevando el miedo y la contencion al fondo de los corazones. Aquí nos halla en un terrible pero profundo presentimiento de que se nos quiere tiranizar: se tiraniza nuevamente; que podemos conjeturar al ver la prensa retrógrada clamor de continuo por las persecuciones, declaran lo con ardor que deben prolongarse leyes severas, sosteniendo con impudencia que el verdadero es el personaje necesario? ¿Quién sino un necio ó un traidor deseará restituir en España el despotismo de Calomarde?

Mucho quisiéramos hablar sobre nuestros presentimientos pero queremos dejar correr el tiempo, si dejar de estar sobre aviso para combatir nuestros enemigos, no ya por sospecha de traicion, sino acaso por la mas pura y efectiva realidad. En el tratamiento deseamos con impaciencia leer las primeras discusiones sobre actas y ver como nuestros diputados salvan el grande compromiso en que se encuentran de ser testigos presenciales de la justificacion del crimen ó de retirarse en masa de un lugar á donde no pueden producir el bien.

ALCAÑIZ 18 de febrero.—Después de tanto tiempo que nada sabíamos de la faccion, y en que Bosque nada intentaba por estas inmediaciones, se nos presentó ayer á las diez de la mañana cerca del fuerte exterior. Por el pronto salieron de la plaza los nacionales de Vella y Fox, colocándose en el cabezo del Cuervo, inmediato á la ciudad. Mañita á hacer un reconocimiento hacia la parte llamada del Campamento, fueron envueltos por una emboscada enemiga que acuchilló á cuatro que pudo alcanzar, llevándose ademas un prisionero.

Al ocurrir esto, voló en su socorro el valiente y acreditado baron de Purgold, comandante del tercer batallón del Infante que guarneció esta plaza, el cual con unos trescientos hombres de su fuerza ahuyentó á unos sesenta caballos enemigos que se dejaron ver.

Puesto tambien en movimiento el provincial de Oviado y un escuadrón de Borbon, en que consistía toda la fuerza de la plaza, despus de quedar cubierto su servicio, siguieron todos á la faccion por dos flancos, llegando así á alcanzarla una escasa mitad de nuestra caballería al mando del capitán Tiel. Este hizo orficial con sus valientes, que no pasaban de veinte, se halló contra sesenta caballos enemigos, la mayor parte del titulado 3.º de Aragon, causándole alguna pérdida; lo que seguramente á incorporarse nuestra reserva de caballería, pronunciando precipitadamente su retirada.

El resultado fue cogeries cuatro caballos y dos ginetes, dejándose dos muertos en el campo y dos caballos.

Tambien debieron llevarse bastantes heridos; porque ademas del fuego de fanteria que sufrían al principio les siguió un buen rato nuestra caballería dándole lanzadas y salbazos. Así aprenderán á respetar!

Los dos prisioneros dijeron que tenían emboscadas á alguna distancia cuatro compañías de infantería, que aun se vieron desfilar. Nosotros solo tuvimos un soldado de Borbon herido por un faccioso de á caballo apedado, á quien mató de un tiro un cazador del lance.

El abanderado de Oviado vino con un famoso trabuco que tenía el nombre del brigadier don Juan Cabañero, cuya arma fue arrebatada por aquel á un faccioso que murió en la refriega.

Los cuatro nacionales gravemente heridos fueron conducidos en camillas al hospital. Los facciosos que no quisieron darles cuartel se los dejaron por muertos. De este modo observan los tratados y las leyes de guerra.

P. D. Posteriormente se ha sabido que esta mañana han sacado de Valjuquera tres facciosos gravemente heridos, á quienes conducen en camillas. Y ademas una buena porcion de caballería.

En Valdegorria han publicado un bando imponiendo pena de la vida á cualquier se encuentren trabajando nuestros campos. Pero por fortuna ya á acabar pronto se relinido de destrucion.

CASTELLON 20 de febrero.—Entre las tropas que concurrían á la gloriosa accion del día 14 se encontraban sobre 400 nacionales que á su discrecion hicieron fuego al enemigo y formaron una especie de primera línea de batalla, al par de las avanzadas guerrillas, cuyos valientes nacionales tuvieron dos heridos. Al digno Saravia, comandante general, se le vio siempre en los parages más peligrosos, y los valientes que mandaba miraban en su semblante la victoria, no obstante las fuerzas tan desiguales que se batian: ha entrado en esta plaza después de tan feliz resultado, presenciado por todo su vecindario; fue tan triunfante y con tantas muestras de gratitud, que es difícil explicar; tanto mas, cuanto con solos 538 de ambas armas fueron batidos mas de 2200 de la faccion, y sin otra pérdida, á mas de los dos nacionales heridos, que dos soldados muertos, seis heridos, catorce caballos heridos y seis muertos.

Al día siguiente 15 por la tarde se verificó el entierro de los soldados, hecho con toda pompa, llevando sobre sus féretros dos coronas de laurel, y al que asistieron todos los gefes, oficiales y piquetes de los cuerpos con la música de nacionales. El acto era funebre pero glorioso; el concurso inmenso, y el digno Saravia dio gran uniforme era el primero que después de los cadáveres seguia haciendo los honores de aquel acto, y en quien todos fijaban su atencion, mirándole como el vencedor en la tarde del 14 de febrero.

Tan memorable accion ha doblado el afecto que este pueblo le profesa desde que se halla desempeñando la comandancia general que el gobierno ha fiado á su cuidado.

Concluidos los honores fúnebres pasó su señoría al hospital militar á visitar á los dos heridos, y el alcalde constitucional don José Ballester dió á cada uno 20 rs. vn., dispuesto así por el ayuntamiento constitucional de esta ciudad, que á los dos nacionales heridos les ha entregado 60 rs. á cada uno, y á 4 rs. diarios foterio continúan enfermos. El señor Saravia visitó á dichos nacipos, é hizo la fuerza de una columna de batir pronto.

El día 15 salió la caballería en dirección de Murviedro á custodiar los demas prisioneros facciosos, y el 16 el señor Saravia salió á Villareal á esperarlos, llegando á esta en la tarde y custodiando aquellos en número de mas de 800.

El día 19 salió la caballería custodiando un convoy de harina para Onda, habiendo regresado en el mismo día.

Desde 1.º de octubre último hasta 15 del actual se han presentado á indulto en esta provincia 137 de la faccion; y unos han tomado la fuga y otros se han retirado á sus casas.

SANTANDER 23 de febrero.—Por correspondencia del puerto de Pasajes, fecha 14 del corriente, sabemos que hacia pocos días habia entrado en dicho puerto con cargamento de atún un buque procedente de la Habana, de la que habia salido con destino á la Coruña, para la que trais el registro.

A pretexto á obligado de los malos tiempos arribó á Pasajes, y resultando con alguna avería desembarcó la carga que se iba á vender, pues se habia hecho ofertas al efecto á varios comerciantes de San Sebastian por medio de corredor.

Escusaremos comentarios sobre estos hechos, suponiendo cierta la necesidad de la arribada, de la avería, y de la descarga; obligacion era del capitán encargado de la nave repararla y partir despues á su destino.

Las leyes mercantiles, las ordenanzas de mar y las instrucciones de hacienda así lo sancionan. De otro modo sería facilísimo suponer la necesidad de una arribada para separarse del viaje, y hacerle á uno de los puertos en que no hay aduanas, y para los que no pueden abrirse registros. La facilidad de suplantar aquella necesidad es tal, que depende de los mismos oficiales y tripulacion del buque. Las consecuencias de dar salida y despacho al cargamento en un puerto semejante son bien obvias.

Aun cuando se envíe un enviado para intervenir en tal despacho, cuáldeese si puede ofrecer las garantías que una aduana, y si se agrega la consideracion de que es pais sforado y libre, á donde arribe el buque y descargue, se reducirá á lo infinito las probabilidades de que el cargamento no adude el todo de los legítimos derechos, desequilibrando despues los mercados en daño de los géneros que han satisfecho exacta é íntegramente aquellos.

(Vigilante Cántabro.)
SAN SEBASTIAN 23 de febrero.—Una de las señales mas claras de la cultura de los pueblos es la expedicion de las comunicaciones. En el mes de noviembre de 1859 formaron algunos comerciantes de Bayona el proyecto de establecer diligencia diaria desde aquella ciudad á esta de San Sebastian. Un proyecto tan útil á los viajeros y á las comunicaciones entre dos pueblos mercantiles se ha suspendido, principalmente por la contribucion de treinta reales á cada carruaje de cuatro ruedas que exige el alcalde de sacas de Irún, por la obligacion imposta á cada viajero de tomar un pase para Francia, y por entorpecimientos consiguientes derivados de obervaciones en homenaje á la alcaldía de sacas.

Cerca de dos siglos ha que la provincia estableció el pasaje de los trenes reales con el objeto de atender al costo y conservacion de la barca de Galarza en que se pasaba el rio Bidasoa. Restablecido el puente en el año 1823 por las francesas, cayó el motivo de la execucion del derecho; pero no es esta la primera imposicion hecha por tiempo limitado ó para objeto determinado que sigue despues de cumplido uno ú otro. El impuesto se cobra todavia sin que sepamos la autorización con que se exige, autorizacion que precisamente debe emanar del gobierno, porque las juntas generales en medio de las extraordinarias facultades de poner el veto á las leyes de la soberanía, no debían recurrir á ella para el establecimiento de arbitrios, de gravámenes ó de tributos. Hay tambien una ley vigente para que no se cobren semejantes impuestos sin que en un arancel expuesto á la vista del público se fien el tanto de derecho y la orden que autoriza para su recaudación. Dudamos mucho de la existencia ó publicación del arancel, publicidad que recomiendan las leyes de una buena administración, y que esperamos se llevará á efecto si no se quiere esponeer la recaudación á la tacha de ilegalidad y á desagradables contestaciones con los contribuyentes.

Tenemos entendido que de parte de los comerciantes se ha hecho alguna reclamación á las juntas generales de Deva con el objeto de suprimir las cargas pecuniarias de tránsito y la necesidad de pase que se oponen al establecimiento de la diligencia. No podemos menos de llamar aquí la atencion de los lectores sobre los términos en que se expresa el pase del alcalde de sacas, el cual dice así: «Galarzaro (1), dejase pasar por este...» (No es ridículo dirigir la palabra á un galarzaro que no existe hace ya 17 años? ¿Se molesta así al viajero y se le exige la retribucion para engañarle continuamente como no se acostumbra ni aun en las chascos del día de los inocentes? Y ¿es verdad que esta sociedad es uno de los recursos que forman la pingüe renta de la alcaldía de sacas? Esta sería una nueva especie de juego al saca y mete dispuesto segun las sibilas máximas de su célebre jurisperito, á quien se le atribuye el dogma de que mal repartido entra muchos se hace insensible. ¿Cuántos doctores beneficiarían en su favor esta mina fecunda de plata y oro?)

Sin embargo, no es tan pequeña y desatendida una exaccion que causa la suspension del establecimiento de diligencias. Ni es justo que se cobren 30 rs. de barceje y 3 rs. de pase despues de haber cesado el motivo ó objeto de esta imposicion, que se destinaba al sostenimiento del gabarrero Caroute, y hoy forma probablemente uno de los rendimientos de la alcaldía de sacas confiada á los magnates del país, quienes aun cercenando este aburto saca de aquel destino subsistencias pingües, y ademas una importante pacotilla.

Se halla tambien á cargo de la alcaldía de sacas impedir la extraccion de dinero á Francia. Bajo este aspecto se parece el alcalde de sacas al dragón que guarda las manzanas de oro en el jardín de las Hespérides, el cual no se le podía entrar sino adormeciendo la vigilancia de un guardián tan respetable. Hay la diferencia de que el dragón, por vez de la vigilancia del dragón, y casi siempre la de la alcaldía, por el dinero se guarda ni mas ni menos que cuando nosotros tenemos las minas del Potosí, la Botilla mejicana, y las galeras peruanas. Los metales preciosos venían hasta la bahía de Cadix, donde se hacia concurso de acreedores, y los pesos duros pasaban á formar rimeros en los mercados extranjeros, quedándonos nosotros como tánto muertos de sed en medio de las aguas. Entonces por fin era disimulable un error económico, porque no habian venido al mundo Spitt y Say, quienes han acreditado como dos y dos son cuatro, que el dinero es una mercadería cuyo valor está como el de todas las cosas en la proporcion de la abundancia ó escasez del metal, y que se extrae cuando tiene cuenta en el cambio sin bastar á impedirlo el alcalde de sacas, aunque pueda hacer la mala obra de limpiar los bolsillos al que pille in fraganti. Hoy no tiene cuenta en los cambios la extraccion, y es probable que haga pocos depositos la aduana de sacas. Pero esta es una creencia que debe desaparecer, y que desaparecerá en efecto, abriéndose en su lugar las verdaderas fuentes del comercio é industria, segund dice tiempo en este solar guipuzcoano. (Lib. Guip.)

SANTONA 21 de febrero.—La partida facciosas que el mando del ex-capitán Leguina recorria este pais, ha desaparecido como por ensua-

(1) Cada pase cuesta tres reales.